



La IA: un factor decisivo

- la redacción de Trompeta
- [30/4/2024](#)

Considere el momento del ascenso de Alemania. Durante décadas ha estado subordinada a Estados Unidos y sus avances se han quedado cortos en comparación con los de China. Pero el silencioso ascenso de Alemania como primera potencia industrial y militar de Europa podría catapultarla hacia delante si aprovecha el poder de un avance decisivo: la inteligencia artificial.

Brad Smith, vicepresidente y presidente de Microsoft, afirmó que si se tienen en cuenta las medidas más importantes de competitividad —inversión y uso de la IA— entonces Alemania lleva la delantera.

El 15 de febrero, Smith anunció en X: “Microsoft se compromete a permitir que las empresas de toda la economía alemana utilicen la IA para mantenerse a la vanguardia de la competitividad mundial. Esta inversión de 3.200 millones de euros duplicará la infraestructura de IA y la capacidad de la nube de Microsoft para satisfacer la acelerada demanda de servicios de IA del país y ofrecer entrenamiento en habilidades digitales a más de 1,2 millones de alemanes para finales de 2025”.

Alemania es líder en las industrias automovilística, de ingeniería mecánica, química y eléctrica. Todas ellas están a punto de ser revolucionadas por la IA.

En 2019, el ex ministro alemán de Defensa, Karl-Theodor zu Guttenberg, dijo: “La inteligencia artificial es todavía algo a lo que Europa podría dar forma. Tenemos una industria bien establecida, que todavía tiene que estar mucho más conectada a las nuevas tecnologías. Pero una vez que esto ocurra, desarrollará un campo de poder totalmente diferente al de una empresa puramente tecnológica o de digitalización”.

Alemania ya es el segundo país del mundo con más empresas que utilizan la IA. Dada la inversión de Microsoft y otros avances, podemos esperar que este “campo de poder totalmente diferente” surja este año.

Pero toda la historia demuestra que el desarrollo industrial siempre va acompañado del desarrollo militar. Alemania, especialmente, tiene una historia de utilización de su fuerza económica para avances militares. Y hoy se prepara para hacer lo mismo.

El momento debería alarmarnos.

Durante la Guerra Fría, los gobiernos razonaban que lanzar una guerra nuclear sería un suicidio. Hoy en día, empiezan a verlo de otro modo. Creen que si pueden superar a sus enemigos con la IA, ¡podrán superar el principio de “destrucción mutua asegurada” que ha evitado las guerras nucleares!

Debemos prestar mucha atención a esta tendencia.

En su artículo del 8 de febrero “How Tech Giants Turned Ukraine Into an AI War Lab” [Cómo los gigantes tecnológicos convirtieron a Ucrania en un laboratorio de guerra de IA], *Time* destacaba el trabajo de la empresa tecnológica estadounidense Palantir, que desarrolla programas de datos e IA para apoyar la defensa de Ucrania. El director general de Palantir, Alex Karp, señaló que la IA podría “permitir a David vencer a un Goliat moderno”.

Esto es cierto desde el punto de vista económico y militar, y los acontecimientos políticos mundiales y la profecía bíblica indican que ¡una Europa liderada por Alemania tomará la iniciativa!